



La zona que actualmente se utiliza como aparcamiento en Betiondo podría albergar unas piscinas descubiertas. :: AINHOA LASUEN

Unos proyectos truncados

El retraso en la variante, en la construcción de la estación del tren y el túnel ferroviario, provocan la paralización de otros proyectos locales

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El retraso en los proyectos estrella de Ermua financiados por la Diputación de Bizkaia y el Gobierno Vasco, como son las variantes viaria y ferroviaria, provocan perjuicios a la población de la villa.

Además de los daños relativamente subjetivos por no mejorar la calidad de vida de los ermuarras, se pueden enumerar los proyectos tangibles truncados o que se retrasan por encontrarse esperando a la ejecución tanto de la variante como de la construcción y ejecución del túnel de la estación ermuarra.

El proyecto más importante, y que aún adquiere mayor importancia en estos meses de verano, que ha paralizado durante años la espera de la construcción de la variante viaria, es la piscina descubierta de Betiondo.

El solar de Betiondo, que hoy alberga un aparcamiento provisional,

a la espera de que por debajo se construya uno de los túneles de la variante, cuenta ahora con este uso porque no se ha puesto en marcha el proyecto de piscinas descubiertas que preveía construir el Ayuntamiento hace cerca 10 años en este lugar.

No se quiere comenzar a construir las piscinas puesto que cuando se necesitara construir el túnel de la variante en un futuro, habría que levantar las instalaciones existentes.

El traslado de la salida de la autopista A-8, que se incluye en el proyecto de la variante ermuarra, también generará en un futuro una unidad residencial en San Lorenzo, en el lugar que ahora ocupa el peaje, donde se preve crear además de numerosas viviendas, un total de 630 plazas de aparcamiento y parques en esta zona.

La paralización de la construcción de la variante perjudica principalmente a las personas que viven junto a la N-634. Sobre todo, teniendo en cuenta que en un futuro, una vez construida esta vía que desviaría el tráfico por fuera de Ermua, el Ayuntamiento ejecutará un proyecto, que tiene previsto hace años, para trans-

formar la que actualmente es la Carretera General por la que pasan 31.000 vehículos diarios en una alameda con paso lento de vehículos en ambas direcciones. En cuanto a la paralización de las obras del tren, que financiaba el Gobierno vasco hasta hace pocos meses, también se paralizan diferentes proyectos que tienen que ver con la desaparición de la vía tras las viviendas de San Antonio y San Lorenzo.

La construcción de las piscinas descubiertas y la senda verde son algunos de los proyectos estancados

En este caso se encuentra el proyecto de 'senda verde' que se pretende construir en este espacio en el momento en que se retire la catenaria. Se trata de un paseo por donde ahora transita el tren. Esto será posible tras la construcción del túnel bajo Ureta que permitirá que toda la zona de vía de San Antonio y San Lorenzo desaparezca. Allí se pretende construir un paseo verde que cuente con zonas de esparcimiento.

Este paseo se pretende ampliar hasta Okinzuri, planteando el derribo del edificio anexo a la iglesia de Santiago Apostol y el edificio del antiguo estanco de Erdikokale, lo cual provocaría una comunicación abierta con la plaza Cardenal Orbe y pasando por Zubiaurre hasta Okinzuri, prácticamente sin pasar por lugares con tráfico, ya que Marqués de Valdespina también se peatonalizaría.

Otro de los cambios que promueve la construcción de la nueva estación es la desaparición del aparcamiento abierto de San Antonio y la construcción de un aparcamiento cerrado en el solar que se encuentra bajo el puente del tren. Esto será posible gracias al cambio del citado puente y de la zona colindante por la modificación del itinerario de las vías del tren.

Paseo hasta Okinzuri

Otro de los cambios que promueve la construcción de la nueva estación es la desaparición del aparcamiento abierto de San Antonio y la construcción de un aparcamiento cerrado en el solar que se encuentra bajo el puente del tren. Esto será posible gracias al cambio del citado puente y de la zona colindante por la modificación del itinerario de las vías del tren.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiaurre, 29. Ermua).



Entrada a las oficinas de Lanbide de Debabarrena, donde se atiende a las personas dadas de alta en las listas del paro. :: MORQUECHO

El verano sigue reduciendo las cifras de desempleados en Debabarrena

Por primera vez este año, la comarca ha conseguido bajar de los 4.000 parados según los datos de finales de julio

:: RICARDO DÍEZ

EIBAR. Se confirma que el verano es una estación que, por lo menos en Debabarrena, da un respiro a las cada vez más congestionadas listas del paro. Por segundo mes consecutivo, las cifras de desempleo son menores, bajando a razón de un centenar de parados menos al mes desde mayo. Además, según los datos ofrecidos desde el Servicio de Empleo una vez finalizado julio, la comarca ha bajado de la barrera de los 4.000 desempleados por primera vez en este 2013. Esta tendencia veraniega a la baja, aunque esperanzadora, no puede considerarse como definitiva, puesto que la época estival es tradicionalmente propicia para la creación de nuevos puestos de trabajo. Habrá que esperar al otoño para confirmar si la tendencia tiene continuidad o si tan sólo ha sido una mejora pasajera.

En la actualidad la comarca cuenta con 3.978 personas en situación de desempleo, casi un centenar menos que el mes anterior y dos centenares menos que a finales del mes de mayo. Aún así, son más de las que había en julio de 2012, cuando se contabilizaron 3.714 personas sin trabajo. Por lo tanto, queda mucho aún por remontar hasta las cifras de hace tan solo un año.

Como es lógico, la cabecera de comarca, Eibar, es el municipio con más personas en situación de desempleo de Debabarrena, con un total de 2.205 parados. Aún así, son un centenar menos que hace dos meses.

El descenso veraniego del desempleo ha sido generalizado en todos los municipios del Bajo Deba con excepción de Mendaró, localidad en

tenares menos que a finales del mes de mayo. Aún así, son más de las que había en julio de 2012, cuando se contabilizaron 3.714 personas sin trabajo. Por lo tanto, queda mucho aún por remontar hasta las cifras de hace tan solo un año.

El descenso veraniego del desempleo ha sido generalizado en todos los municipios del Bajo Deba con excepción de Mendaró, localidad en

LOS DATOS

3.978

personas en situación de desempleo se han registrado durante el pasado mes de julio en Debabarrena.

2.205

de los parados y paradas de la comarca están empadronados en Eibar.

Una mejora que ha afectado a los parados con FP

El sector industrial es uno de los más castigados por la crisis en el Bajo Deba y desde que comenzaron a aumentar los niveles de paro en la comarca, los desempleados con estudios de Formación Profesional pasaron a ser un grupo con peso dentro de los registros de la Oficina de Empleo. No era más que una consecuencia directa de la recesión económica que dejaba atrás aquellos tiempos en los que las personas procedentes de la FP accedían con facilidad al mercado laboral. Sin embargo, la mejora en las cifras de desempleo durante esta época veraniega ha afectado positivamente a este colectivo. En Eibar, las personas que han realizado sus estudios de FP y que están en paro son 225, una veintena menos que a finales de mayo. En el otro lado de la balanza están los que han realizado estudios universitarios, que no han podido beneficiarse de esta mejora estival y que ahora conforman un grupo más numeroso que a principios de junio, alcanzando actualmente los 245 desempleados en Eibar.

las cifras del paro se han estancado y ahora cuenta con un total de 124 personas sin trabajo, dos más que hace dos meses.

En Elgoibar, la tendencia se asemeja más a la de Eibar, con bajada de las cifras de desempleo desde el pasado mes de mayo hasta contabilizar 734 personas sin trabajo a finales de julio.

Lo mismo ha ocurrido en Deba, que ahora cuenta con 281 parados, 30 menos que hace dos meses. Sorraluze, por su parte, registra 343 personas en sus listas del paro, 25 menos que en mayo. Por último, Mutriku ha bajado por primera vez este año de los 300 parados.

Elgoibar celebrará a partir del chupinazo del viernes sus fiestas

:: RICARDO DÍEZ

ELGOIBAR. Ya está todo listo para que Elgoibar empiece sus 'Sanbartolos'. El programa de actividades ya se ha dado a conocer y el lanzamiento del chupinazo que anunciará el inicio de las fiestas será el próximo viernes, día 23, aunque ya se desarrollarán algunas actividades, a modo de aperitivo, el día anterior.

De este modo, el programa festivo se prolonga desde el 22 de agosto hasta el 1 de septiembre, con actividades para todos los gustos y edades. Unas fiestas que se prolongarán durante más de 10 días entre los que se incluyen dos fines de semana, en las que no faltarán los actos

tradicionales de los 'Sanbartolos'.

Como es tradición, el chupinazo se lanzará el día 23, víspera de San Bartolomé, desde el balcón consistorial a las 13.00 horas. Después, la localidad se verá inmersa en las fiestas durante más de una semana, y no faltarán las tradicionales jornadas dedicadas a los jubilados (día 25), los niños (día 26), los jóvenes (día 30) y a los baserritarras (día 31).

Además del chupinazo, tampoco faltarán en el programa todos los actos tradicionales clásicos de las fiestas de Elgoibar. De este modo, el 24 de agosto, día de San Bartolomé, habrá procesión del Santo Patrón en la que participará la corporación municipal, la Banda de Música y la Banda de Txistularis, y después se oficiará la Solemne Misa Mayor. El 'Alkate Soinu' ya habrá sonado en la víspera, ya que el 23 por la tarde la corporación municipal también desfilará hacia la iglesia parroquial para la Solemne Salve.

Por supuesto, los concursos ganaderos y agrícolas volverán a llenar de ambiente las calles centrales del municipio el día 31. La jornada, dedicada a los baserritarras, tiene en su programa el Concurso de Euskadi de Ganado Limousin, el XXX Concurso y Degustación de Sidra y el XXXII Concurso y Venta de Quesos. La feria estará amenizada du-

rante toda la mañana con varias actuaciones, como la de los trikitilaris Baltzola Anaiak o la de Elgoibarko Kale-Kantariak.

Espectáculos de todo tipo

El programa de San Bartolomé de este año incluye diferentes tipos de espectáculos, formando parte de la oferta el teatro, el circo, la danza y los conciertos. La compañía Dantzaz ofrecerá el día 23 un espectáculo titulado 'Naufragoak', con coreografías que acompañarán composiciones de Mikel Laboa, Jabier Muguruza, Ken Zazpi o Kortatu, entre otros. El teatro de calle también entra en la programación festiva de esta edición, con la actuación de Trapu Zaharrak que ofrecerá el espectáculo Gezurtiak, el día 24 en Kalebarren Plaza. Las acrobacias llegarán de la mano de Circo Pitanga también el día 24, y Batek Batukada ofrecerá su espectáculo multidisciplinar el día 25.

'El arte de pasar de todo', esta noche en el cine al aire libre de Ermua

:: R. D.

ERMUA. Continúa el ciclo de cine al aire libre de Ermua y hoy es el turno de la proyección en Cardenal Orbe, a las 22.00 horas, de la película titulada 'El arte de pasar de todo'. Se trata de una comedia romántica con tintes de drama que relata el principio de la vida adulta de George, un adolescente solitario y fatalista que ha llegado hasta el último curso sin poder decir que haya trabajado en serio ni un solo día. Como es habitual, en caso de lluvia la proyección tendrá lugar en los pórticos de la iglesia.